Diario de la Tarde

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 29 DE JULIO DE 1927

HEMEROTECA

NUM. 2663

APARTADO 1.311

TELÉFONO 71

7.ª AVENIDA ESTE. N.º 344

IMPRENTA GERMINAL

## contra la invasión vankee mundo entero protesta

NOTA EDITORIAL

El Senado de la República Argentina acaba de tomar una resolución digna de la gran nación del Sur, al acordar interpelar al Ministro de Relaciones Ex-teriores Dr. Gallardo sobre la actitud que se' observará frente a los desmanes de los Estados Unidos, atropellan-do los principios de derecho internacional las naciones debiles, sentandose un precedente de fuerza bruta y de atropello digno de los viejos tiempos de conquistas.

La República Argentina, nación de hombres decididos y cuna de libertadores, no podía permanecer en silencio, tenía que dejar oir su enérgica voz de protes-ta, como lo hizo en ocasión del incidente entre Méjico y el país que hoy es causa de la in-terpelación de que se informa.

Nos orgullece poder dar cuenta de la actitud argentina, que no podía ser otra ante el pedido

del Congreso de Costa Rica. Ya que tanto interés existe en los momentos actuales para contrarrestar las ambiciones norteamericanas, nada mejor en esta ocasión como tantas veces se ha dicho, que tender por todos los medios al acercamiento de los pueblos latinoamerica-nos, misión que en primer lugar corresponde a los representantes diplomáticos.

Ha llegado el momen. to de que reaccionemos y dejemos a un lado las lamentaciones para realizar algo práctico y productivo, tal como la efectiva Unión Latinoamericana de todos los países.

Esta resolución del Senado Argentino es un ejemplo que deben imitar todas las naciones potentes de la América, y justo es también consignar la valiente actitud del Congreso costarricense, al que una vez más hacemos llegar nuestra voz de aplauso,

### Un defective norteamericano investigará el crigen del incendio

### Llegará a ésta en compañía del Sr. Mirhige

Nos dicen que el Sr. Mir-hige, hermano de don Félix que ha de l'egar de Nueva York para hacerse cargo de los negocios de su hermano del cual era socio, trae de esa ciudad a un detective

especial.

El objeto de la visita de ese profesional es hacer una minuciosa investigación so-

minuciosa investigación so-bre el origen del fuego, que algunos han rodeado de mis-terios y sensaciones. Pero ya nuestros jueces se han pronunciado y buena prueba de ello es que se or-denó la libertad del señor Bournac y del joyero Hugue-nin.

nin. El rumor nos llegó ayer.

### Comunicación de LA PRENSA al público

En conocimiento de que personas extrañas a esta Redacción invocan el nombre de LA PREN-SA, informamos al público que el personal de este diario posee sus respectivos carnets, los que solicitamos sean exigidos al atenderse cualquier pedido de in-

## Hay que activar las medidas contra el fantasma de la lepra que hace estragos en San Ramón

Los atacados hacen vida común sin que se proceda a su aislamiento conforme lo exigen las medidas sanitarias

> El Ministro de Higiene ha prometido ante el Congreso resolver cuanto antes este asunto

En el Congreso se debaten en estos momeutos cuestiones de gran interés sanitario, cuya importancia exige una pronta solución. Al efec-to, concurre a las sesio-nes el señor Ministro de Higiene quien por lo que en ellas ha expuesto, vemos que se interesa por los problemas poniendo de su parte toda la buena voluntad posi-ble. Y así como al oponerse a la zona de to-lerancia, le criticamos, por no considerar esa oposición razonable, en esta ocasión aplaudimos su actitud, lamentando sí, que las medidas que ahora se discuten, no se pusieran en vigencia an-

Entre los asuntos que consideran, figura el referente a la lepra en San Ramón cuyas proporciones son verdade-ramente alarmantes, y más aún considerando que los enfermos hacen vida común con el consiguiente peligro a pesar de existir el Asilo de las Mercedes, donde debe-rían ser internados de inmediato, aunque fuera con incomodidades hasta tanto se introducen las ampliaciones que el Ministro de Higiene dice que hacen falta

Pobladores de aquella localidad nos han manifestado la situación de peligro creada por ese descuido, al permitir que los atacados de lepra vivan en las casas de sus familias.

Aprovechamos esta oportunidad para insistir nuevamente ante el señor Ministro, para que se adopten medidas relacionadas con la declaración de existir el bacilo de la tifoidea en las aguas que consume la población de San Ra-

### Según comunica el Médico de Sanidad a LA PRENSA. en las aguas de esta capital no hay bacilos de tifoidea

Expone que hasta él no han llegado noticias a este respecto y que por lo tante no hay por qué alarmarse"

En contestación al artículo de LA PRENSA publicara sobre denuncias de que en las aguas de esta capital y San Ramón evistía el bacilo de la tifoidea, hemos recibido la siguiente atenta compusación del Médico. recibido la siguiente atenta comunicación del Médico de Sanidad:

San José, julio 28 de 1927

Sr. Drtor. de LA PRENSA.

Muy señor mío:

No ha llegado a mi conocimiento ningún análisis
bacteriológico del agua de
la cañería de San José, que
acuse la presencia de bacilos de tifoidea. En la actualidad existen en la canifal los de tifoidea. En la actualidad existen en la capital,
con el carácter de esporádicos, cuatro casos (reportados por los señores médicos) dos entre ellos ya convalescientes. Los enfermos
están debidamente aislados
y controlados por la enfermera visitadora encargada
del servicio. Los detalles de
ese control tendria mucho
gusto en suministrárselos si
usted nos hourara con una
visita. De modo que juzgo
infundado el rumor acerca visita. De moio que juzgo infundado el rumor acerca de la contaminación de las àguas de la cañería de San José y no hay motivos para alarmarse.

Soy del señor Director, atto. S. S.,

Joaq. Zeledón.

Médico-lefe de Sanidad.

A pesar de esto, creemos oportuno, o más bien dicho imprescindible, que se proceda a un anólisis minucioso a los efectos de tener una opinión oficial para tranquilidad del público.

#### Los delegados angloamericanos no pudieron llegar a un acuerdo

Londres 29.—Un mensaje de la Reuter procedente de Ginebra dice que los dele-gados angloamericanos no pudieron llegar a un acuerdo en la tarde de ayer, sobre las proposiciones que trajo de Londres el almirante Bridgeman. Las proposicio-nes serán publicadas esta noche.

#### Hoy se inician las prácticas para el vuelo New York-Roma

Boston 29.—Bert Acosta y los miembros de la tri-pulación de Byrd emprende-rán hoy vuelos de práctica, con el aeroplano en que proyectan realizar el anun-ciado raid de New York a Roma.

# El General Sandino no es un bandido sino un patriota

El no afaca para robar sino para defender la integridad nacional de su patria

El cable al servicio de las El cable al servicio de las empresas norteamericanas, ha estado informando respecto a la actitud observada en Nicaragua por el General Sandino y sus hombres al atacar a las fuerzas yankees y tropas del gobierno de Díaz, calificándolo de bandido, para poder justificar ante el mundo la acción destructora de la metralla de la gente del Norte.

Para nosotros y para los

que defendemos la causa laque defendemos la causa latinoamericana, Sandino es un patriota; para Norte América y para los que comulgan con la doctrina del dollar, este hombre es un bandolero que no roba, sino que defende la integridad nacional de su patria. Lo que se comete es un atropello, aunque el General Moncada lo desconozca como leader liberal nicaragüense. güense.

### Se procederá al arregio de las calles

#### Se cuenta con cuarenta y cinco mil colones del impuesto de rodado

Ya no habrá necesidad de que se haga un presupuesto extraordinario para terminar el arreglo de las calles. Se ha visto que lo calculado para este año eran & 40,000, y sólo en el primer semestre han ingresado 48,000.

De suerte que los funcio-narios municipales han cal-culado que para el 28 osemes.

tre, han de ingresar unos 45.000, dado que en diciem-bre, por razón de las fiestas se introducen muchos auto-

Con esa base la Comisión Con esa base la Comisión Vial y la Municipalidad han de elaborar un presupuesto extraordinario en el cual pagará el arreglo de las calles del barrio de La Universidad, y otros trabajos pendientes en Aranjuez.

Será esa la forma conciliadora ya que la Municipa-lidad no parecía muy dis-puesta a aumentar los gastos

### Alemania profesta contra la invasión de tropas norteamericanas en Nicaragua

Critica severamente esta incalificable intromisión aludiendo al bombardeo de Ocotal

Berlin, 29.-La Liga Germana de Derechos

### Un saludo del Ministro de El Salvador a LA PRENSA

Fechado en Puntarenas hemos recibido el siguiente despacho telegráfico del nuevo Ministro del Salvador en Costa Rica, señor Francisco M. Villanova:

#### LA PRENSA.

Presento mi saludo apersonal de ese periódico y manifiéstoles mi agrado por haber lle-gado a este país her-mano.—Francisco M. Villanova.

Al agradecer la atención del señor Minis-tro, LA PRENSA responde al saludo, en su nombre y en el del pueblo de esta República donde se le recibe como un digno re presentante del querido país hermano.

Humanos, en la sesión realizada ayer, hizo presente su pre testa por la invasión de tropas norteamericanas en Nicaragua, acusando scveramente a esa nación de cometer un atropello injustifica-

do en estos tiempos. Se hicieron varias enérgicas consideraciones al respecto, mereciendo los más duros cali-ficativos el bombardeo a Ocotal. La resolución adoptada, de protesta, por esta Liga, ha sido bien acojida por todo el pueblo alemán.

### Tipos de cambio

New York	400 112 %
Hamburgo	400,112
Londres	
Amsterdan	40 172
París	79 1/2
Barcelona	352-352.50
Milano	112 y 113
Ginebra	280
Bélgica	280
Suia z	386,112



### Chascarrillo contado por Ramper

El día que me fuí a casar, que, como es natural, antes tuve que confesarme, pasó una cosa muy chistosa en el confesionario.

Fuimos a casarnos a una parroquia descono-cida para mí y en cuanto «entremos», nos lo notaron que no había-mos estado nunca en aquella parroquia, porque en seguida dijeron:

-Estos son unos parroquiancs nuevos.

En seguida de terminar de confesarse mi futura, pasé yo al confesiona-rio, que era un confesionario como los demás confesionarios: Una casita de madera chiquitita, con un señor aden-

Me puse de rodillas delante de la taquilla y empezamos a hablar los dos bajito, para que no enteraran los otros. se enteraran los otros. Y me preguntó el cura: —¿Usted a qué se dedica, hijo mío?

¿Cómo dice usted,

-¡Que en qué trabaja! -¡Ah! Yo soy titiritero.
-¿Titiritero? Pues no

tiene usted cara.

Pero lo soy.

-Usted me engaña hijo mío.

No, padre; no le engaño.

Sí, hijo, me engaña. -¡Que no, padrel... Y para que vea que no le engaño, cuando «haiga-mos» terminado la confesión haré unos volantines y unos títeres, «pa» que vea que le digo la verdad.

Con que....«terminemos» la confesión, me puso la penitencia y yo, en se-guida...¡Pum!...¡Plim!... ¡Pla n!... Di cuatro volteretas y en seguida me puse con las manos «pa» abajo y las patas «pa» arriba. Y según estaba con las patas «pa» arriba, una mujer viejecita, que estaba esperando turno para confesarse, pensó que las volteretas que yo hacía delante del cura eran la penitencia y al verme con las patas «pa» arriba se marcha-ba; pero el cura la vió y le dijo:

-Hermana, que ya

puede pasar. Y ella contestó:

-¡Gracias, padre, gracias! Ahora vuelvo, es que «he venido sin pan-

#### REAL ESTATE FINCAS - TERRENOS - LOTES CASAS -CASAS PARA ALQUILAR

TAYLOR & CIA. FRENTE AL HOTEL FRANCES



### Algunas consideraciones respecto a los niños delincuentes y las mujeres abandonadas

os cuando las muchedumbres se desbordan y cometen grandes excesos y crueldades, los elemen os que más contribuyen a ellos no existirían, sin el egoísmo o la ignorancia y la miseria moral de algunos ricos.

¿De qué se compone esa «ley» que aulla y se ensangrienta muchas veces en los tumultos populares? De ebrios insensatos que habían dado ya muchas prue-bas de serlo, y en una sociedad bien organizada estarían recluídos; de delincuentes que acabó de corromper la prisión, o al salir de ella, «no han hailado una mano que los sostenga en el buen propósito de vivir trabajando», y, rechazados de la sociedad honrada, viven inevitable-mente en estado de guerra con ella; de vagos que no lo serían, si hubiera verdadera idea de

En los delitos colecti- orden que los obligaran a trabajar; de semi salvajes, embrutecidos en la ignorancia y los sufrimientos, a quienes el espectáculo de ajenos goces, provoca, irrita, desespera...; de niños co-rrompidos antes que pudieran ser viciosos, que no han recibido más que malos ejemplos y malos tratamientos, de niños que parece que nunca se han reido, o que tienen risa de calavera; de infelices mujeres prostituídas y, pagadas pri-mero por los ricos, y abandonadas después a los miserables, como esos ramos de flores que como perfuman los salones van a parar luego al arrovo...

> A esto se llama, desdeñosa y equivocada-mente «el pueblo». No, esto no es el pueblo. Es-to es la secreción purulenta del egoísmo de las clases acomodadas

### El Teatro Raventós se construye con seguridades contra incendios

Será un local amplio, cómodo y lujoso

Para ver si el nuevo escaleras de cemento par teatro Raventós ha to-mado en cuenta la se-consuma. guridad del público, nos fuimos al Parque Cen-

Allí estaba su dueño. don José Raventós vien do terminar cuatro hermosísimas columnas que adornarán el escenario. como de 12 metros de altura y que forman el mejor trabajo de cemento hecho aquí.

Y anduvimos por todo el edificio. Vimos cuatro entradas, cada una para un servicio independiente por donde las gentes podrían salir sin peligro, pues el fuego está con-jurado en el nuevo teatro por ser completa-mente de acero y cemento.

Cuatro puertas serán garantía de los espectadores.

La primera servirá pa ra la galería y queda en la calle Alfredo Volio. La segunda para los pal cos altos al frente de la misma calle y mide 4 metros de ancho. A ella convergen dos lujosas

La tercera entrada que da frente al Parque Cen tral v también tiene 4 metros de ancho y con' duce a los palcos altos.

La cuarta puerta es para los artistas y queda al final del edificio en la Avenida Segunda Oeste. Es tan amplia que por allí pueden penetrar camiones.

—Y habrá algo de ma' dera, señor Raventós? Preguntamos.

-Sí, las puertas, las ventanas y los muebles.

En ese momento elegíamos hermosos modelos de butacas americanas para el lunetario y otras artísticas sillas de Viena para los paicos.

Nos despedimos luego del empresario que ha de dar a la capital el mayor teatro, el más seguro y el más céntrico

EN TAL DIA

Entraron en el Puerto de Plymouth dos barcos viejos con las bordas desmantela-das, las veias hechas jirones y el cordaje más lleno de flecos que pantaión de poeta modernista Y fue que al ver en las popas de estos clauen las popas de estos claudicantes navios los nombres de Resolution y Adventure, las gentes de tierra comenzaron a dar gritos de jubilo y pataletas de gozo. ¿Qué sucedia?..... Lo sabeis porque lo habéis leido en el titulo. Que Cook regresaba de su viaje austral. ¡Ciaro que síl El Adventure y el Resolution eran las naves con que Jaime Cook había saido del propio Plymouti en busca del continente austral cuatro años, un mes y diez y seis años, un mes y diez y seis días antes; es decir, el 13 de junio de 1771. Jaime Cook había hecho su viaje por encargo del Al-mirantazgo ingles, y aunque

lo de encontrar el continen-te austral no lo nabia rea lizado, habia hecho verda-deras preciosidades. En sus andanzas por los mares del Sur-si se pueden llamar andanzas a los paseos en barco-llego varias veces hasta los setenta grados de latitud, y visito lugares don-de el frío hacía constiparse a las focas y padecer saba-ñones a los osos blancos.

Cuatro invernadas pasó Cook en los pintorescos al-rededores del Polo, habitanrededores de Polo, natural, do chozas de nieve y di-virtiéndose en echar migas de pan a los pinguiños. En distintas ocasiones creyó que distintas ocasiones creyo que la presión de los hielos le reventarían los barcos, cosa que le molestaba, porque le hubiese obligado a volverse a pie. Y para fin de fiestas, casi la mitad de sus marineros se le murieron de escorbuto, agorgena seca padálisis. buto, gangrena seca, parálisis sanguínea y demás enterme-dades producidas por las temperaturas excesivamente

Porque, eso si, de tempe aturas bajas estuvo Cook raturas en su viaje įpero que muy bien! Disfrutó siempre de frescuras que oscilaban entre vinticinco y treinta grados bajo cero a la sombra de un glaciar. Cosa rica Salien-do un tal Furneaux, el sedo un tal Furneaux, el se-gundo de Cook, de su camarote precipitadamente para tirar a un oso, apoyó el dedo de una mano, que llevaba sin guante, en el gatillo del fusil, y perdió dos falan-ges, heladas por el frío del

En la última invernada les fué preciso a los tripulantes del Resolution y del Advendel Resolution y del Adven-ture para procurarse com-bustible y no pasar todos, al estado de carámbano quemar la «obra muerta»—bordas, pasarelas, tabiques, etc., etc.— de los barcos. Y si no que-maron los bloques de hielo que tenían alrededor, no fué por falta de carase, tuá par por falta de ganas; fué por-que observaron que el hielo arde con bastante dificultad.

arde con bastante dificultad.

Así, con más frío que un
alpinista sin bufanda, pasó
todo el tiempo de su viaje
Cook. Heladito, verdaderamente; tiritando hasta rompérsele la dentadura. Y por
eso, aprovechando el aniversario de su regreso a Plu-

eso, aprovechando el aniver-sario de su regreso a Ply-meuth, os he recordado yo su expedición. Para ¡con-solaros del calorazo que estáis pasando estos diasl..... Es cosa probada. La imagi-nación influye sobre el cuer-po de manera grande. Acom-pañad in mente a Cook por los mares del Sur, que eso os refrescará. Yo lo he hecho mientras escribía este capi-tulo, y me sierto más fresco que de costumbre. Palabra.

LUIS DE OTEYZA

### REPERTORIO AMERICANO

Compro y vendo números sueltos y atrasados.

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José

MIGUEL OLIVARES

### SASTRERIA R. A. Miranda Pasaje Jiménez

única que deja a su clientela satisfecha por sus últimos esti-los y sus moderados precios. Tel. 197 - San José

## Fume María Deventaentodas partes Teléfono 970

\*\*\*\*\*

Plaza González Víquez \$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

### Pida MANI BOSTON

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REPUBLICA

Apartado 341

Nosotros indicamos el camino; otros nos siguen, café puro empacado de la fábrica de

Pídalo en todas partes 

**Donde ROBERT** Toda la Ropa A Hibblotea Necional Miguel Ouregen Lizano, del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cu

Se necesitan cajistas



### Los anglosajones y las mujeres de su raza

Parécenos ser los anglosajones quienes van al avance de todo por qué y progreso, en los administrativos derechos, en la lógica social y materia política. Y hay también en la moral interna o cívicas, sin in-formes en zaga.... No son, pues, quizá peregrinas o supuestas sus ideas de actualmente, ser superiores a hombres de otras entregas, de latinas vi-braciones, por ejemplo. «Sus desaveniencias en democracias son deter-ministas modelos, en aristocracias y noblezas, son sus modalidades de nobles democratizados.»

El culto a la mujer existe, sin los sesgos

lunarios v desmoralizantes que entre paganos; y si era en síntesis, nos; y st era en sintesis, sin restricciones en el mitologism o, es lo mo-derno de éllos la ley augusta y «el igualitario y agradecido quita sol del RESPETO» con fisonomía severa de Licurgos, para quién es columna básica de las sociedades de todos los tiempos.

AIDA

San José, C. Rica, 1927.

#### SAN JOSE DRY CLEANING Teléfono 240

Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

## DEL INTERIOR DE LA REPUBLICA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

#### Santo Domingo

PROXIMAMENTE SE REA-LIZARÁ UNA FIESTA DEPORTIVA

Para el próximo 4 de agosto, día de nuestro santo patrono, se jugarán dos partidas de foot-ball, uno tendrá verificativo a las 12 y media horas entre los equipos «La Unión de Tres Ríos» y «Alianza Domingueña», en honor de nuestro buen amigo don Francisco Conejo C.

Ea segunda partida será

Francisco Conejo C.

Ea segunda partida será a las 15 y media horas, entre los equipos «San Isidro de Heredia» y «Juventud Domingueña», en honor de la comisión del santo patrono, formada por los señores don don Vicente Chacón, Rosa Campos, Malaquías Ocampo; Clodomiro Barquero, Dio nisio Sancho, Rafael González Ocampo, Ricardo Barquero, José Joaquín Campos, Julio Villalobos Z. y Manuel Zamora Salazar. Zamora Salazar.

Habrá cine y retretas la víspera y el día del santo.

Se disputarán medallas de

Jugadores:

«La Unión», rojos: - Alberto Rodríguez, Cap., Gilberto

Rodríguez, Celín Rodríguez, Cruz Rodríguez, Emilio Ra-mírez, Marco A. Jiménez, Francisco Vargas, Reinaldo Monestel, Rigoberto Méndez, Sadil Montoya, Andrés Sán-chez. Juez: Don René Agui-lar V.

chez. Juez: Don René Aguilar V.
«Alianza», blancos:—Efraím Vargas, Cap., Antibal Ulate, Manuel A. Zamora, Jesús Ramírez, Porfirio Zamora, Climaco Ramírez, Jorge Zamora, Froilán Rodríguez, Paco Zamora, Enri que Rodríguez, Cuarda linea, Alé Rodríguez A., Ramón Ulate.
«San Isidros verde y blanco: Cecílio Chacón Cap, Rogelio Villegas, José A. Villalobos, Amado García, Humberto Campos, Edelberto Villalobos, Jesús Hernández, Juan J. Villalobos, Rubén Villalobos, Domlngo García, José M. González, Guardalinea, Rodrígo Córdoba.
«Juvenil», blancos.— José

inca, Rodrigo Córdoba.

«Juveni!», blancos. — José
Palma Cap., René Aguilar V.,
Juan R. Madrigal, Ramón
Rodríguez, Julio Solano, Pánfilo Azofeifa, Víctor M. Rodríguez, Guillermo Bolaños,
Arcadio Zamora, Gonzalo
Vargas, Víctor Bolaños.

Guardalínea, Rafaei León. Juez: Braulio Morales

La filarmonía y la Banda de Alajuela amenizarán los festejos.

## Movimiento de vapores

Motovelero «Jensen»

De Limón zarpó para Bluefields Nic. el motovele-ro nicgse. «L. M. Jensen» de 31 tons., cap. H. Watson, tripulantes 8 y despachado por F. Cerrato. Pasajeros: Catherine G. Atily. Sin carga ni correo.

#### Vapor «Tivives»

El 27 en Limón fondeó el El 27 en Limón fondeó el vapor norteamericano «Tivives» de 2769 tons, procedente de Nueva York, vía Escalas y Puerto Colombia, cap. A. Danzell, tripulantes 111, consignado a U. F. Co. Carga: 1 bulto con 41 kilos. Corteo: 3 sacos, Pasajeros Correo: 3 sacos. Pasajeros de Nueva York: Helen Klots, Evelin Shith. Puerto Colombia: Luis Burunat, José Mon-son. En tránsito: 28.

#### Vapor «Jamaica»

El 27 de Puntarenas zarpó El 27 de Puntarenas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés «Jamai-a» de 602 toneladas, 51 tripulantes, capitán J. S. Jones y despachado por ř. J. Alvarado y Co. Pasajeros: Ramón J. Suárez del Collado, Manuel Alfaro, Alvaro Villalobos, Rafael Villavicencio, Guillermo Rojas, para Corinto; Pablo Martínez Jr., para San Pablo Martínez Jr., para San Corinto; Pablo Martinez,
Pablo Martinez Jr., para San
Juan del Sur; Laureano Pereira. Tirgo Camaro, para

sé Dolores Mejfa, para Amapala. Sin carga. Correspondencia: 11 sacos y 5 paquetes

#### Motovelero «Adelia»

El 27 en Limón fondeó El 27 en Limón fondeó el motovelero inglés «Adelia» de 14 toneladas, procedente de Bluefields - Nic., capitán C. Thompson, tripulantes 6, consignado a Federico Ce-Sin carga, correo ni

### Libros v Revistas

«La Moda Elegante Ilus-«La Moda Elegante Ilus-trada» publica en su segundo número del mes de Junio, setenta y cinco modelos diferentes con las áltimas novedades de trajes para señora, señorita y niños, correspondientes al verano 1927. Dos chalecos de punto 1927. Dos chalecos de punto-para señora y caballero. Un juego de biombo, almonhadón y cortina, con su dibujo a tamaño de ejecución para bordar en sedas y aplicacio-nes. Artículo sobre depilación sobre puntos diversos, apli-cables al adorno de taitidos cables al adorno de tejidos. Cuentos, artículos sobre modas, curiosidades, cosas raras, consejos y continua-ción de sus dos interesantes y morales novelas (una en-cuadernable y otra de texto).

De venta en la librería Fal-có. Precio: **©** 1.00 ejemplar.

### LIBROS SELECTOS

A ¢ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos R. H. Ibarreta Las mentiras religiosas, Voltaire Ideología y táctica del prolet riado moderno. Rudolf Rockerr-Laboremus, por Björn stjerne Bjoa

nson

Hacia las estrellas, drama, por
Leoni Adasndreiev
Inútil belleza, novelas
El suicidio del cura, novela,
Obras de ECA DE QUEIROZ

a \$2,00 el tomo

a © 2.00 el tomo

La reliquia, novela
Epistolario de Fadrique Méndez
Epistolario de Fadrique Méndez
Epistolario de Fadrique Méndez
Epistolario de Fadrique Méndez
Enistratorio de Padre Amaro, 2 ts.
La ciudad de las sierras, novelas
El primo Baŝilio, novela, 2 tomos
OBRAS ESCOGIDAS

a © 2.25 el tomo
Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardin femenino, Colete Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
Le canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y tactica del proletariado
moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen
de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
ISÉ madrel, novela, Raim. Machard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Vver
Las mentiras religiosas\*rVoltaire

LECTURAS SELECTAS A # 0 30 EL TOMO

A © 0.30 EL TOMO

La escula diruista, por Anselmo Lorenzo.

La Basilica fantasma, por Pierre Lott.

El principe feliz, cuestos, por Oscar Wilde,
Miscelánea literaria, nor Juan Maragali.

La ciencia y la metafísica, Carios Oagint.

Lacinras, por Angel Oanivet.

La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.

La canción triste, posaisa. Vicente Medina.

Del momento fugar, teonardo Montabba.

Homenqúe a Prancia, por varios autores.

Desde Europa, por Joei Enrique Rodo.

Desde Europa, por Joei Enrique Rodo.

Delálogos sobre la belleza Roc. Pi y Margall

Páginas selectas, por Jecinto Benavente.

Antilogía hispono-americana Nicaragua.

Malos vecínos, por George Clemenceau.

El putio araí, por Santiago Russiol.

Troncos meta, por Jecinto Denavente.

Troncos Romano Para de Carinto Denavente.

Paginas escoglidas, por Mariano Ospina R.

Juan José, por Joaquía Dicenta.

Artículos, por Eca de Queiroz.

#### LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas

1 Mi artigo Julio, por Adrián del Valle
2 Floresimiento, por Federica Moutseny
4 Hermanosi, por Salvindor Cordón
5 Hermanosi, por Salvindor Cordón
6 Hermanosi, por Salvindor Cordón
7 Hermanosi, por Salvindor Cordón
8 Lus santas, por Federica Moutseny
6 Mi hermana, por José Martin
7 H Tredentor, por Isaac Pacheco
8 Engalhadal, por Federico Urales
9 Harris, por Harris
10 Harris, por Harris
11 Harris, por Hermano, por Lenderico Moutseny
13 El arreno, por Lenderico Moutseny
13 El arreno, por Lenderico Moutseny
13 El arreno, Pachecia Moutseny
13 El arreno, Pachecia Moutseny
14 Madre, por Antonia Maymón
15 Nalurragos, por Adrián del Valle
16 Nadrina de guerra, por José Martin
17 Nadrina de guerra, por José Martin
18 Nadrina de guerra, por José Martin
19 Ciuli del Esta tres?, por Federica Montseny
10 La bella aldecana, por Federica Montseny
11 La bella aldecana, por Federica Montseny
11 La bella aldecana, por Federica Montseny
12 La ven las tituleblas, por F. Caro Crespo
13 Madrest, por Regelio Anna
14 La bella aldecana, por Federico Urales
15 Annor y sacrificio, por Salano Placio
16 El pecado del arror, por Federico Urales
16 Pecado del arror, por Federico Urales
17 Las dos son mías, por Federico Urales
18 Pecado del arror, por Federico Urales
19 Perceptino de arror, por Federico Urales
19 Perceptino de arror, por Federico Urales
10 Perceptino de arror, por Federico Urales
10 La difficia por Adriá del Valle Aragón
10 La verginar del arror, por Federico Urales
10 La verginar del arror, por Federico Urales
11 La verginar del arror, por Federico Urales
12 La verginar del arror, por Federico Urales
13 La difficia por Adriá del Valle Aragón
16 La hijá del banquero, por Ned Montseny
16 La verginar del arror, por Federico Urales
17 La vergina del arror, por Federico Urales
18 La candra del arror, por Federico Urales
19 La verginar del arror, por Federico Urales
10 La verginar del arror, por Federico

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA a © 3.50 EL TOMO.

JUANITA LA LARGA, novela.

DOÑA LUZ, novela.

PEPITA JIMÉNEZ, novela.

EL COMENDADOR MENDOZ NOV.,

LS ILUSIONES, DEL DOCTOR.

FAUSTINO, novela, 2 tomos

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION LA PRENSA

### El capitán J. Harris, casi centenario, poseedor de una fuerza extraordinaria

#### Manifiesta que está fallando un «poquito» pero que tiene aún mucha energía

Watertown, New York, Julio 28-El Capitán John-Harris, Sr. celebró el 95 aniversario y, al igual que en los aniversarios anteriores, mostró que a pesar de su edad avanzada es aún «el hombre más fuerte de mi clase en el condaco de Jefferson». fferson»

El Capitán Harris estable-El Capitán Harris estable-ció un record hace muchos años al levantar un ancla que pesaba 1,200 libras y cargarla hasta una distancia de varios pies. Su hazaña jamás ha sido igualada aquí El Capitán Harris siempre se ha mostrado orgulloso

El Capitán Harris siempre se ha mostrado orgulloso de su tremenda fuerza y le deleita contar como fue lanzada al agua hace años la goleta Charles Mix en Stony Creek, Ontario. Tiene muchos documentos que prueban que en realidad levantó la inmensa ancla de la emplea de la empresa de la contra de la contra

ban que en realidad levantó la inmensa ancla de la embarcación y la cargó hasta una distancia de varios pies. Nada más que para mantenerse en «training», según se expresa el antiguo capitán de goletas, celebró este aniversario levantando la

parte trasera de un auto pe-queño y la sostuvo mientras que uno de sus visitantes

que uno de sus visitantes colocaba un gato debajo de la máquina.

El Capitán Harris, admite, sin embargo, que, «va faltando un poquito», pero desafía a cualquiera, de donde quiera que sea, que haya alcanzado su edad, a que lo haĝa quedar deslucido.

### Novedades de la semana

Acabamos de recibir todos los números publicados hasta la fecha de la popular «Novela Mundial», y las obras completas de Wells, célebre escritor inglés; de Bernard Shaw. publicista famoso irlandês; de Pio Baroja, de Azorin, de Enrique Barbusse y otros famosos escritores contemporáneos. temporáneos.

Siempre encontrará usted el mejor surtido en la Libre-ría Falcó.

Carried State of the Control of the

### 5 PREMIOS

clientes todos los meses. Pida su tiquete en

de \$50 cada uno repartiremos a los cada compra y consérvelo hasta fin de mes.

### **EL GALLITO**

### 

fábrica de hielo, Cerveza, y agnu su Ginger grande, pequeña de Ginger grande, pequeña de Mida ell f



Algua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE 

## La Novela Mundial

### Publicación semanal : Tomos publicados

Publicación semanal

Pio Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra dei pueblo
A Hernández Catá: El viaje sin fin
Jose Mª. Salaverria: Jardin cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
C. Sanchiz: La comedianta china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarin: Avecilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José M². Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad
Morales San Martin: El último amor
de Don Juan
L. López B.: Si...no...iQué sé yo!
R. Coloma: Los hijos de la carrona
Raíael López de Haro: ¿Bres ta?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera
de Teothuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el iendel de la vida
Ramion del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La colía
Ramion del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La colía
Ramion del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La colía
Ramion del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La colía
Ramiano Ramirez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen
de Peñaranda del Campo
Marquina: Adda y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el
obrero o Un Hirto en la verbena
de San Antonio
Eugenio Noci: Martín el de la Paua en Alcalá de los Panaderos
Raía López de Haro: Se 4gnora
Culta del Solves
La del Bordia. El aguila
Alarinez Olmedilla: El saguila
Alarinez Olmedilla: El saguila
Alarinez Olmedilla: El saguila
Alarinez

cuatro esquinas Alberto Insúa: Mademoiselle Simo-ne en Madrid

Valle Inclán: Ecos de Asmodeo & U.60
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina
Alberto Marín Alcalde: El precio
de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo deliaquen
los vieios.

Trapisonda Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los soiteros J. Llamoayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclan: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María. J. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad Fco. Camba: La garra invisible Pedro Mata: Cuesta abajo R. López de Haro: El hombre del sombrero gris

sombrero gris Cristóbal de Castro: La jaula de oro Alberto Insúa: 31 galán supersticioso

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.-DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

### Teatro Selecto Contemporánea

A \$ 1-75 EL TOMO

Desper'ar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólo-go, por Frank Wedekim. La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev

La huelga, drama en tres actos, por Mon Galsworthy

# Cocinas para canfin

Sin olor Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde **BOLAÑOS Y ULLOA** 

### Se está construyendo un inmenso monoplano de bombardeo

Conducirá 2.000 libras de explosivos y dos ametraliadoras

Teterboro, New Jersey, ju-tio, 29.—Hoy se supo aquí de buena fuente que el co-nocido inventor aeronáutico tolandés, Antonio G. Fokker, está construyendo un inmen-go monoplano de bombar-deo para el gobierno de los Estados Unidos en su fábri-da de Hasbrouck Heights.

ca de Hasbrouck Heights.
Se dice que las alas del aeroplano miden 90 pies, que el aparato lleva dos ametra-fiadoras y pesa aproximadamente 15.000 libras cuando está cargado. La carga se compondrá de 2.000 libras de la carga se compondrá de la carga se carga se compondrá de la carga se carga se carga se carga se carga se compondrá de la carga se un explosivo potente.

de un explosivo potente.

El aeroplano se asemejará en su diseño general y construcción al «América» en que el Comandante Byrd hizo el vuelo a Francia. La diferencia principal consistirá en los motores. El aerolano de Byrd tenfa tres plano de Byrd tenfa tres motores Wright tipo Whir-fwind. El monoplano de bom-bardeo llevará sólo dos motores, ambos del tipo Pratt-Whitneys.

El cálculo de la velocidad El cálculo de la velocidad máxima del aeroplano es de 120 millas por hora. Será el primer monoplano de bombardeo que jamás se ha construido en los Estados Unidos, según el informante de The Associación Press.

Dijo el informante que se estaban entirando las trabas estaban estimando las trabas estaban estimando las trabas.

estaban activando los traba-jos en el aparato a fin de que pudieran hacerse vuelos de prueba en Mitchell Field antes del arimas de antes del primero de agosto.

Al igual que el biplano Curtis de bombardeo «Cón-dor» que fué probado re-cientemente en Mitchell Field, el aeroplano Fokker estará equipado con bastidores standars para bombas Los vuelos de prueba, dijo el in-formante, decidirán si el go-bierno colocará una orden por más aeroplanos de este tipo.

### «La Tribuna» Aumentó su termato

Desde ayer nuestro colega Desde ayer nuestro colega da Tribuna» aparece de ocho columnas aumentando si su formato. En el deseo de mejorar tanto su presentación como material de fectura, realiza un esfuerzo en coloboraciones y secciones, al que no dudamos

responderá el público.
Felicitamos al colega por
este adelanto, augurándole

### No fué culpa del corductor sino de la niña

#### El chauffeur del 877 salva sn respensabilidad

En la tarde de ayer reci-bimos la visita del chauffeur del auto No. 877, explicándo-aos la forma en que se produjo el accidente que es del conocimiento de nuestros fectores. Dice que conducia produjo el accidente de nuestros del conocimiento de nuestros fectores. Dice que conducía su auto a una velocidad moderada previos toques de oprieta antes de cruzar la esquina, de lo que tiene estigos, cuando imprudentemente se cruzó la niñita, feniendo apenas el tiempo dara impedir que el hecho que de consecuencias fata-fes. Expone que el golpe eccibido por la criaturita fué dado por el guardabarro, y que la rueda no llegó a pasarle por completo, sino que la aprisionó.

Eu atención a la pobreza la rictima.

que la aprisionó.

En atención a la pobreza de la familia de la victima, el señor José Joaquín Brenes, conductor del auto, hace atender a la niña por el Dr. Martinez.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA

### Servicio radio telefónico entre Puntarenas y San Lucas

### Ha quedado inaugurado no aceptándose más que desnacho en español

Director General de Telégrafos don Silverio Solera, nos informa que ha quedado inaugurado el servicio adiotelefónico entre Puntarenas y San Lu-cas, aceptándose despachos para aquel penal con la tarifa corriente para los telegramas y que sólo serán aceptados en español.

### La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto-la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre-ría Falcó.

### No más esclavo del casero

Tengo cien lotes que ven do en pagos de 6 15.00 mensuales. Doy facilidades para construir su casa.

Dr. VARGAS ARAYA

IMPRENTA GERMINAL

### 

### DEFINITIVAMENTE

QUEDA INSTALADA LA NUEVA FOTOGRAFIA DE PACHECO HNOS.

Trabajos en todo estilo. Pasaportes, desarrollo, e impresión y ampliación de películas, con toda rapidez.

25 varas al Este de la Esmeralda Costado de la Metropolitana.

## LUIS DE GÓNGORA Y ARGOTE

Viene de celebrarse el centenario de Góngora,

Viene de celebrarse el centenario de Góngora, nombrado principe entre la lirica hispaua.
Su vida agitada sigue el cauce tan corriente entre la gente bien de aquel entonces: estudios en Zalamanca, duelos, versificación, sacerdocio a lo cual hay que agregarle algunas críticas porque el maestro, llamado de la decadencia, amaba las corridas de toros y por ellas paseaba su sotana.
En las «So/edades», especialmente, Góngora es incomprensible a extremo que se ve fino forzado a declararle un genio o a tildarse de torpe; es tan complejo que del castellano, en que escribió, tengo a manos, una traducción al idioma castellano que leemos los que por el mundo vamos sin muchas complicaciones.

leemos los que por el mundo vamos sin muchas complicaciones.

Aplico a Góngora lo que ci decir ya de otro escritor: «es un señor que juega so.itario».

No creo o por lo menos no es sabia política escribir con un rebuscamiento tal, hasta hacerse incomprensible, peor aún si se pretende con ello de tildar al paciente público de rudo.

El arte no es un rompe-cabezas, bien está que se simplifique, mas no que se enrede.

Luis de Góngora fué un complicador de oficio y por lo que se ve, enredó tanto la madeja, que aún se esta tratando de encontrarle la punta al ovillo.

ovillo

Tal vez no sea yo dueño de esa sobre capacidad conún en otros, pero insisto en creer que no vale la pena deshacerse el cerebro, dado que hay tanto bien escrito y de fácil comprensión. Agregando a la complejidad de Góngora las opiniones ajenas, fué un genio enredador, y los que si han cargado con la peor parte, son sus imitadores de los cuales sólo queda su amaneramiento.

Entre otros, Lope de Vega hizo mofa de él, mas creemos en su talento, pues cuentan de la historia que es desinteresado tamiz.

Por mi parte, confieso que lo leo del idioma «gongorino» ertido al castellano.

Puede llegarse a gustar de Góngora, creo que si, pero ese amor será el que se le tiene a una conquista dificil. Tal vez no sea yo dueño de esa sobre-capaci-

Por mi parte, confieso que lo leo del idioma gongorino» vertido al casteliano.

Puede llegarse a gustar de Góngora, creo que si, pero ese amor será el que se le tiene a una conquista dificil.

Todos estos considerandos emito, con el respeto que se merecen trescientos años transcurridos. y llevando buena nota de que no estoy dotado de ese sentido que nos hace gustar lo incomprensible.

MAX JIMENEZ

Coronado, 1927.

## Agentes de La Prensa

SAN JOSE: Rosendo Barrientos ALAJUELA: Ezequiel Fonseca. SABANILLA DE ALAJUELA: Fi-RIO SEGUNDO: Ricardo Gon-

HEREDIA: Miguel A. Madrigal.

SANTO DOMINGO: Francisco Villalohos SANTA BARBARA DE HERE

SANTA BARBARA DE HERE DIA: Juan Antonio Gutiérrez. SAN JOAQUIN: M. Rodriguez. CARTAGO: Manuel A Caiderón TRES RIOS: Francisco Sanabria. CURRIDABAT: Miguel León M. LAS JUNTAS: Oscar Herlitz. MIRAMAR: Julio Estrada. SARCHI DE GRECIA: Hebly In-

SARCHI DE GRECIA: resoly in-setter.
LIMON: Domingo Merino.
PALMARES: Gonzalo Montero.
ESTRADA: José E. Ramírez.
TURRÍALBA: Ovidio Fernández.
OROTINA: Pascual González.
LIBERIA: Abel Mayorga.
PURISCAL: Pedro Saborio.
TACARES: Hellodoro Victor
SAN PEDRO DE POAS: Vargas
Jurillo.

ATENAS: Carlos Pérez GRECIA: Guillermo Ignacio Bo-

ños, TIBAS: Emilio Chavez L. SAN MATEO: Federico Jiménez. ZARCERO: Hildebrando Vargas. NARANJO: Juan Rodríguez L. LA CRUZ: Otto Ve<sub>b</sub>a M.

SANTA CRUZ: Aurelio Castro. SAN RAMON: Trino Echavarría. PUNTARENAS: Francisco L.

GUAPILES: José Alvarado M. CAÑAS, GUANACASTE: Emé-

BAGACES: Napoleón Guido SAN RAFAEL DE OREAMUNO:

DESAMPARADOS: Ml. Monge BARBA: D. Calvo L. MONTES DE OCA: Nicolás Sán-chez.

ALAILIELITA: Eligio Mora, ESPARTA: Celin Araya SAN ISIDRO DE ALAJUELA RafaeSoto

MINA DEL LIBANO: Juan A.

TURRUCARES: Teodorico Mora.

### LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

DIRECTOR MANUEL CORONA CID

COLABORADORES Lie. RÓMULO TOVAR MAC, VARGAS MAX JIMENEZ

RICARDO FALCOT M.

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL RE ANUNCIOS EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION 7ª Avenida Este Nº 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. – Apartado 1311

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334 TELEFONO 61

Prente a la Estación del Pacinco.

ADARTADO 334 TELEFONO 61

Se necesitan cajistas

COMENTARIOS Y NOTICIAS

### Médicos del pueblo v enfermedades

Hay alguna diferencia en-tre Médicos del pueblo y las enfermedades reinantes en el país. En primer lugar, los médicos del pueblo son pocos y las enfermedades son muchas: los médicos del pueblo por escapaciones. son muchas: los médicos del pueblo no se mueren sino de tarde en tarde como los obispos, y las enfermedades matan a las gentes por centenares. No vale la pena hacer una diferencia entre médicos del pueblo y enfermos porque bien es sabido, que si no hay enfermos entre médicos del pueblo y enfermos porque bien es sabido que si no hay enfermos, el médico del pueblo los inventa. Además, el enfermo es algo completamente accidental. Una vez que una persona ha caído en las garras de estas entermedades nuestras, es un hombre per ido. Al médico del pueblo le correspenden, entonces, dos oficios: el de darle recetas al enfermo y finalmente la certificación finalmente la certificación de haber muerto, no a con-secuencia de las malas recetas que le dió él, sino de cualquiera de esas enterme-dades científicas que sólo los médicos conocen. Así es que los enfermos ya no inte-resan y los sanos, ya llegarán a ser enfermos en su oportunidad.

tunidad.

Pero una cosa son estos médicos del pueblo y otra las enfermedades reinantes en el país. Alguna vez conversé así, a la ligera, con el Dr. Núñez, don Solón, y en verdad, me interesó su punto de vista. Para él lo que hay en el país son enfermedad: so que combatir, a lounas dades que combatir, a gunas tan graves como el paludis-mo, esta especie de ser mitomo, esta esperie de la companya de los cuales sale misteriosamente, durante las noriosamente, durante ches a devorar poblaciones enteras, sobre todo a los hombres a los que los con-vierte infamemente en cadáveres ambulantes. No pone-mos en duda las alarmas del Dr. Núñez, porque todos los costarricenses somos testigos de que el paludismo es azote del pueblo traba-jador costarricense. Nos pajador costarricense. Nos parece, siguiendo el pensamiento del Dr. Núñez, que este problema, uno de los más importantes de nuestra vida, se debe plantear asi: vamos a combatir el paludismo para salvar la población activa del país. Y téngase en cuenta que la tal población activa del país, lo genuinamente nuestro, no nos referimos al colono extranjero, es sumamente reducida como se verá mente reducida como se verá cuando se conozcan los re-sultados del censo actual-mente en formación. Se verá que la población activa es

sumamente reducida y pre-sa indefensa de todas cuan-tas enferu edades prosperan casi democráticamente en los pantanos y en las partes bajas del territorio nacional. Nosotros nos permitiria-mos decirle a las gentes del Congreso: no pierdan su tiem-po con los médicos del pue-

po con los médicos del pue-blo. Pongan, en cambio, to-do su interés en darle fuerza a la Secretaría de Higiene para que ella pueda plantear un perfecto sistema de com-batir las enfernedades epi-démicas que nos devoran. Este es el único fin humano de la Secretaría de Higiene.

de la Secretaría de Higiene.
En los médicos del pueblo, esta vieja institución del siglo pasado, no creen ni los médicos mismos. Talvez tendríamos que hacer un agregado: no creen los buenos médicos, sin que enten damos por buenos médicos a todos cuantos no tienen en la boca, para cualquier enfermedad, sino la palabra OPERACION. Un buen médico es, en nuestro sentir, una persona que conoce su una persona que conoce su oficio y que además posee un don de humanidad, o como dirian otros, de cristianismo. Estos no creen en los médicos del pueblo con trescientos colones de sueldo trescien.os colones de sueldo o con quinientos, porque si se conforma con este sueldo, siendo su profesión tan rumenatatoria, es por que debe ser un mal médico o un médico perezoso y ambas cosas son peores, en mucho, que las enfermedades mismas, aun tratándose de las pobres enfermedades. Y si no se conforma con su sueldo oficial, necesariamente tiene que suceder que quien sale perdiendo es la medicatura del pueblo.

Y lo que se cuenta de la

Y lo que se cuenta de la mayor parte de los médicos del pueblo es tan trágico, que creiamos que esa institución ya casi no existía en el país e iba a ser sustituída por servicios de higiene lo cales en donde quiera que haya que combatir focos de enfermedades endémicas o epidémicas. epidémicas.

Desaparecerán algún día las tales medicaturas de pueblo? No hay que espe-rarlo n ientras haya cementerios.

RÓMULO TOVAR

### Ricardo Falcó

encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España con gran rebaja de precio.

### UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, seguirán hacicado el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cris-tóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENA-ME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRI-LLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a mediodía para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ÁRIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avomouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en imón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie

M. M. MARSH Administrador

Junio 5, 1927.

### La figura del Presidente Calles ha sido enaltecida con su reciente gira por el interior de Méjico

La Procuraduría Ceneral de la Nación ordena a las autoridades policiales que vigilen para que no se estafe a los católicos

Se han dado instrucciones para evitar los fraudes en las aduanas

El primer barco ita- objetos y menajes de con todas las comodiliano a costas meji-

Méjico, 29. – Ayer llegó el primer barco italiano a costas mejicanas. Es este un buque de once mil tone adas y trae gran cantidad de mercaderías.

La gira realizada ha enaltecido al Presidente Calles

Méjico, 29.-En todos los lugares visitados por el Presidente Calles, se hacen elogiosos comentarios sobre su per-sonalidad de patriota y mandatario, centando con el apoyo del puebio que ve en él al pre-sidente que Mejico necesita.

Se evitarán fraudes en las aduanas de Méjico

Méiro. 29. (Trens).-La Direccón General de Aduanas hi girado instruccio es a todos los administradores de aduanas en el país para que impidan que los repatriados, al hacer uso de la franquicia que les concede introducir, sin pago de derechos sus

Varsovia, 29.-Las no-

ticias acerca de las ac-

tividades antisoviéticas en Ukrania, recibidas

ayer en ésta, dan cuenta

de que se intensi-fican especialmente en

los distritos de Wolyn

fican

Se infensifica la campaña

antisoviética en Rusia

Una ciudad fué ocupada abriéndose fueéo contra

las tropas rojas

Varios funcionarios so- ra restablecer el orden.

casa, tavorezcan a terceras personas pasando por la frontera con igual franquicia de objetos que no les pertenecen, ya que con ello defraudan al fisco en cantidades considerables. En los casos en que se descubran fraudes de esta especie. se recomienda a las mismas oficinas que procedan con energía contra los contraventores.

Reducción de par-tidas para la Salu-bridad

Méjico, 29.—For acuer do presidencial se ha reducido el presupuesto de egresos del Departamento de Salubridad, de ochociantes militario de conseguir de ochocientos mil pesos que se habían destinado para la prosecución de las obras en la construcción de su edi-ficio en el Paseo de la Reforma, \$68,200.00 por ahora, más otra partida de diecinueve mil pesos, cantidades que ahora serán las únicas con que aquel Departamento que aquel Departamento pudo hacer frente a los gastos de su edificio. Este se levanta ya a me-dio teminar en el Paseo de la Reforma y cuenta

dades y acondiciona-miento indispensable para el objeto al cual le destina, pues habrá laboratorios expresamen te construidos, salas de desinfección, oficinas, etc., todo hecho adhoc.

Estafas a granel se

hacen a los católicos

Méjico, 29. - La Procudaria General de la Na-ción ha ordenado que las autoridades policiaejerzan estricta vigilancia para impedir que se siga estafando a los cató icos que guar-dan objetos del cuito en sus casas por individuos que haciéndose pasar como representantes de la autoridad, ejecutan saqueos y decomisan joyas, ornamentos, imágenes, pinturas, etc. o bien piden dinero a los católicos para no denunciarlos. Estos graves hechos se reprimirán con energia y para ello las autoridades piden la cooperación de los mismos católicos, a fin de que denucien los atentados que sufran.

OBRAS DE BERNARD SHAW

a ¢ 4.25 el tomo.

Trata de Blancas.

V. VOLVIENDO A MATUSALEN:
En el principio / El evangelio de los hermanos
Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caba

Comedias desagradables: Non Olet / Fascinación /

II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.

III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.

IV. Tres comedias para puritanos: El discípulo del dia
blo / César y Cleopatra
La conversión del capitán
Brassbound.

de / Tragedia de un caba llero entrado en años / 

Hay que tener muy en cuenta a la hora de construir. que poner malas maderas equivale a tirar el dinero

viéticos perecieron víc-timas del incendio del

avuntamiento de Skirsa.

fué ocupada por los an-

tisoviéticos, que abrieron

fuégo contra las tropas

rojas mandadas allí pa-

La ciudad de Terasno

#### NO TIRE USTED EL SUYO

pues RAMON LEON h. tiene un depósito situado a 150 varas al oeste de las bodegas de Adolfo Sáenz, donde Ud encuentra, para hacer una MAGNIFICA CONSTRUCCION, las maderas que necesite, de las que él ha ido a seleccionar

### Las mejores del Pacífico

y que puede adquirir a precio muy equitativo TELEFONO 1032



Una fiestecita intima

Los amigos de la señorita Rosa Simón, distinguida amisuita nuestra de la colonia siria le van ofrecer la sema-na próxima una fiesta de confianza que será posiblemente un baile.

Ya concurre a la oficina el Lic. González Rucavado

El estimable jurisconsulto don Claudio González Rucavado ya esta complemente curado, concurriendo a su oficina.

#### Proxima boda

Para el próximo mes de setiembre se ha fija-do el en ace matrimonial de la señorita Hilda Echeverría Páez con el señor Claudio Castro.

#### Onomástico

Hoy celebra el día de su onomástico la señora doña Marta Broutin de Brenes por cuyo motivo le enviamos nuestra felicitación.

#### Viaieros

De Limón se encuentra en esta capital don Juan José León.

#### Nota rosa

El hogar de los esposos González Alvarado ha sido alegrado con el el advenimento de un hermoso prin ogénito.

#### Enlace

El 5 de noviembre tendrá lugar la boda de la señonta María del Rosario Borges con el señor Manuel Martín Montenegro.

#### Boda Jiménez Hermes

El canónigo don Mariano Zuniga, mañana a las 20 y 30 horas bendecirá la unión del caballero don Arturo Ji-ménez Fiores y la seño rita Horteneia Hermes

La boda de estos dos jóvenes, es un motivo de justo regocijo para la sociedad Josefina, que orgullosa los cuenta en tre ella. Es el joven Jiménez, uno de los pocos jóvenes que a su edad, ha podido abrirse campo, gracias a su esfuerzo, y a su carácter, y como premio de todas sus bondades, y de sus condiciones de excelente caballero, encuentra pa-ra compañera de suhogar a la virtuosa Hortensia.

boda, las siguientes parejas

Don Max Koberg doña Angélica de Jimé-nez, don Nicolás Oreamuno y doña Amelia de Hermes, don Manuel Flores y doña Graciela de Jiménez, don Ramón Jiménez y señorita Mercedes Koberg, por sí y en representacion de la señorita Adeia Santos B., Lic. don Víctor Vargas y doña María Jiménez de Clare; Lic. don Manuel Francisco liniénez y doña Gordiana de Alfaro, don Max Koberg Bolandi, por si y en representación de don Leonidas Peralta y doña Terina de Mynard; don Joaquín Llinas y doña Adelia de Oreamuno; don Carlos Manuel Jiménez y señorita Marta Koberg Bolandi, por sí y en representacion de la señorita Elsa Zeller; don Mariano Guardia M. y señorita Mary Mon' tealegre, por si y en representación de goña Ro sa de Peralta; don Her-nán Echeverri y señorita Rosita Bolandi, por si y en representacion de doña Elisa de Bolandi; don don Miguel Altaro y se-ñorita Ester Brenes; don Guillermo Soto y señorita Luisa Morales V.; Mr. Harry Maynard y señorita Isabel Bonilla; don Enrique Jiménez y señorita Elisa Jimenez, por sí y en representación de doña Rosana S. de Pirie; don Claudio Jiménez y señorita Margarita Cas

tro Rawson. En la residencia de don Juan Hermes y su señora esposa, de la novia, se efectuará la ceremonia religiosa, y después habrá una elegante recepción. Los nuevos esposos irán en viaje de bodas a «La Granadilla».

LA PRENSA rinde homenaje a la novia gentil, y saluda efusivamente al caballero y amigo, y formula los votos más sinceros para la dicha del nuevo hogar.

### Viajeros

De Chiriquí llegó don Agustín Brenes después de permanencia al-gunos días en aquella localidad.

-Procedente de Limón se encuentra entre nosotros don Aurelio Castro Carazo Sub-Ins' pector de Hacienda del puerto.

-Se encuentra en Limón pasando unos días con su señora, el señor Ministro de Méjico don Antonio Mediz Volio.

-Está para llegar al país procedente de In-glaterra don Cecilio Lindo con su señora.

Serán padrinos de la Prepara viaje para

Heredia el Licenciado don Manuel Castro Que-

-El domingo próximo estará de regreso de su finca don Luis Esca-

lante con su familia.

-Para Peralta partió don Ernesto Trigueros con su señora.

—De Panamá llegó

don Juan Antonio Guizado Jefe de Bomberos de aquella localidad.

#### Enfermos

Guarda cama la ñorita Escolástica Ra-mírez Arias. Deseamos

-Delicado de salud se encuentra nuestro amigo don Arturo Quirós Carranza. Hacemos votos porque mejore pron-

-Se encuentra enfer ma la señora doña An gélica de Aguilar.

—Restablecido se en

cuentra don Guillermo

Carmona.

-En Heredia se en cuentra delicado de sa

lud don Luis Cordero.

-Delicado de salud se encuentra don Manuel Carballo.

-Posiblemente sometido a una delicada operación en la casa de salud del doctor Figueres el joven don Antonio Zanetti, hijo de nuestro estimado amigo don Antonio. Feliz éxito le deseamos.

#### Natalicio

La estimable señorita Hortensia Gurdián ce-lebra hoy la fecha de su nacimiento. Le presentamos nuestro saludo, y cordial felicitacion haciendo votos por su felicidad.

### Fecha matrimonial

La celebran hoy los felices esposos Escalante Durán y Van Patten. Nuestra felicitación.

#### Cumpleaños

Hoy celebra el cincuen' ta aniversario de su natalicio la señorita Abi-gail González por cuya felicidad formulamos nuestros votos.

## Aniversario matrimo-

Festejan hoy el 4º. aniversario de su matrimonio los esposos Rohrmoser Volio. Con tal moti vo presentámosles nuestras felicitaciones.

### Con los bagazos de la caña de azúcar se hace cartón

New York 29.—Grandes cantidades de pacas de bagazos de caña, que como materia prima pará la producción de cartón grueso se ensaya con éxito en este país, han llegado de Cuba. El primer envío fué de mil quinientas pacas y el segundo, llegado la semana anterior, se hizo ascender a la do, negado la semana ante-rior, se hizo ascender a la cantidad de dos mil pacas. La firma Czarnikow-Rionda de esta ciudad se halla conectada con este movi-miento comercial.

**NOVELAS DE LA PRENSA** 

## SANGRE MALDIT

POR MANUEL CORONA CID

En las faldas de una pintoresca colina se extiende la pequeña aldea de San Cristóbal; su vida es muy potre; la mayoría de sus habitantes son pequeños cultivado' res que se adaptan magnfficamente a la exis-tencia que le han legado sus antepasados, y son felices porque no tienen aspiraciones.

Por sus construcciones arquitectónicas, por sus costumbres, por sus creencias, San Cristóbal presenta el aspecto de una aldea de antaño no faltando más que el caballero de espada y la dama de miriñaque.

En las cercanías alza un viejo castillo de aspecto guerrero, del que se cuentan entre los supersticiosos aldeanos,fan tásticas fábulas que en noches de invierno sirven de entretenimiento en los corrillos que forman alrededor del fogón o de la estufa.

El castillo ha sido bautizado con el nombre tenebroso de «La cueva de los Fantasmas». Hace mucho tiempo que este castillo permanece cerrado; pocos o nadie conoce su interior; las cerraduras de las puertas están cubiertas de telarañas y las paredes en muchas partes agrietadas parecen van a derrumbarse.

Los más ancianos de la aldea narran extrañas historias que la tradi-ción ha llevado consigo y que las generaciones se encargan de hacer más tétricas y misteriosas.

Se sabe que el dueño del castillo vive en la capital; pero se desconoce hasta su nombre; nunca ha visitado la aldea; ello es in motivo más para que los comentarios fantásticos ten' gan aún mayor arraigo entre los inocentes campesinos.

Algunoș de los mozalbetes que están conceptuados en la población como valientes, se han aventurado por las cercanías de La Cueva de los Fantasmas, llamémos' le así ya que con este nombre se le conoce, pero han regresado a sus casas asustados como niños y relatando cosas terribles que dicen han visto.

Según las declaraciones de éstos, en latorre del castillo hacía su aparición una luz amari-llenta que iba de un lado a otro, como también un bulto blanco que parecía mantenerse en el aire.

Lo que más había dado margen a que los aldeanos creyesen que en La Cueva de los Fantasmas .había algo sobrenatural fue lo que sucedió una noche de crudo invierno en que todos permanecían en sus casas resguardándose del frío húmedo y sus temibles efectos.

En el viejo campanario habían dado las nueviento que silvaba estridente al pasar por las aberturas de puertas y ventanas. Era la hora de dormir y en casi todas las casas se elevaban oraciones de gracia.

De pronto aullan los perros y el viento trae consigo el ruído del lú gubre doblar de campanas, como si alguien hubiese muerto... Los vecinos más arriesgados se asoman a las puertas de sus casas; la campaña que doblaba era la de La Cueva de los Fantasmas, sobre el torreón paseábase aquella figura que tanto había atemorizado a los mozos de la aldea y que parecía flotar sobre el aire...

En una reunión mantenida cierta noche entre el cura, el comisario, el boticario y algunos caracterizados vecinos, se acordó que sería muy convenienie rociar con agua bendita los alrededores del castillo para ahuventar a los temibles fantasmas.

Así se hizo: el acto dió lugar a una verdadera procesión; el sacerdote con aires ceremoniales y con palabras latinas roció con la Sagrada agua las paredes y rejas de La Cueva de los Fantasmas, rogando Dios que alejase de aquellos sitios a los malos espíritus que tenían alarmada la población.

Pero pasó el tiempo y las misteriosas apariciones continuaron suve; soplaba un fuerte cediéndose; de ahí que la parte más alta de los

la fe que los aldeanos tenían el cura del lugar menguase un poco, y hasta hay quienes dicen que los regalitos disminuyeron en una buena cantidad.

Tócanos ahora hacer una corta descripción de la parte externa del cas' tillo, En verdad, La Cueva de los Fantasmas te nía algo de tenebroso que infundía respet; estaba rodeada de altos murallones sobre los que sobresalían las torrecillas de defensa vigilancia donde en otros tiempos habrían hecho guardia celosos centinelas que seguramente habrían sido testigos de quien sabe cuantos encuentros amorosos por el amor de la doncella. Todo allí denunciaba la obra de los años: lo que resultaba verdaderamente extraño es que aún pudiese mantenerse cn pie.

Las rejas eran de gruesos barrotes ya mohosos y carcomidos; en las paredes y torreones crecía con toda libertad un espeso musgo; el jardín que circundaba al castillo parecía un bosquecillo, por el que se veía correr de vez en vez alguna liebre que iba a resguardarse allí del candor, convencida quizás que nadie se atrevería a penetrar en aquel lugar. Habían algunas ventanas y puertas que parecían haber sido hechas mu-cho después que el castillo y las que según los aldeanos nunca habían sido abiertas; el silencio que imperaba, interrumpido alguna vez por el monótono canto del grillo o el graznido del cuervo que se posaba en

árboles, aumentaba el misterio de La Cueva de los Fantasmas.

#### El dueño del castillo

La situación política porque atravesaba el país era una de las más desastrosas que se habían registrado, creando por consiguiente un gran descontento. Los opositores al gobierno eran objeto de contínuas persecuciones y atropellos, dando ello margen a que los enemigos del poder fuesen cada vez en considerable aumento.

Los partidos contra-rios realizaban una campaña incansable, buscando más y más adeptos; la policía por su parte hacía cuanto podía para contrarrestar el efecto de esa propaganda, valiéndose de medios verdaderamente extremos.

Varias veces habían fracasado movimientos

contra el gobierno, gracias al gran servicio de espionaje con que se contaba. Los presos por este motivo eran cada vez más y el descontento mayor.

Había entre todas las ideas políticas, una que prosperaba silenciosamente, levantada por un grupo de hombres que habían jurado dar sus vidas con tal de conseguir el triunfo. La oportunidad no podía ser mejor; las revueltas eran propicias para conquis-tar terreno y los dirigentes no perdieron el momento.

Continuará

Sí no tiene un traje negro para un luto o para una fiesta, aecuérdese que en la TINTORERIA CENTRAL, de Carlos Peralta, le tiñen cualquier ropa dejándola como nueva por un precio muy bajo. - Cuesta de Moras - Tel. 1271

IMPRENTA GERMINAL



SIEMRRE ALEGRES Y FELICES

los veréis a toda horas y en todas partes.

«La super-leche»

Cria a los niños sanos y robustos desde el primer día de nacidos.



Pídalo en todas las Boticas Deposito: URIBE & PAGES

CUPON

# FALL

Teléfono No. 71

7a. Avenida, Este, No. 344

SAN JOSE, Costa Rica

Apartado 638

### Exito Editorial

No olvide que las nove-las de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Librería Falcó Precio: © 3.00 el tomo,

en la la Librería Falcó
Precio: § 3.00 el tomo,
OBRAS PUBLICADAS
Anita, por M. Delly
Ri Rey de los Andes, por M. Delly
Aminas en flor, por O. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean
de la Bretes
Los terrores de Lady Susana,
por C. de Chandeneux
El sueño de Sury, Fleant
Ardel
Blosadicciocho años, M. Alsueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujo
Amor es vida, por Natide Alanie
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Dourllac
Bri cuento azul, por Hedri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean
de Rudsay-Manor,
pon M. Delly
La doble fersa,
por G. de Wailly
El rey que iuno un solo amor,
por Juan Laguia Literas
Hija de héroes, por M. Delly
Doris, por Cuttis Volly
El crimen de un comediante,
por Pietre Gourdon
Hipócrita, por M. Delly
Un grito en las tinteblas, por A.
Wilory
La doma del castillo negro, por
C. N. Williansson

Wiory
La doma del castillo negro, por
C. N. Williamson
El lamento de Lucia, por G. de
Waily.

#### LA NOVELA LITERARIA A \$ 3-00 EL TOMO

El rebaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Lorenza Albani, por Paul Bourget Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer Antes del amor, por M. Tinayre Mi grande, por Paul Margaritte Marta Baraquín, por J. H. Rosny Los derroits/as, por Luis Dumur Dias de prueba, por P. Margaritte Obras de MARCEL PERVOST, de la Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a 6 3-00 el tomo

tomo
Nuevas cartas de mujeres
El jardín secreto, novela
Cartas a Francisca madre
Federica, novela
El paso tranquilo, novela
Ultimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La señorila Jaufré, novela
Chras de Pueus I cort.

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade mia Francesa, a & 3-00 el tomo: Diario intimo, 1878-1886
Divagaciones de un desterrado
Carmen Sylva
Reflejos en la senda obscura

Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astio Obras de Ramon Gomez de la Serna, a § 3.00 el tomo. El chalet de las rosas, novela El circo (humor stica ilustrada) La malicia de las acadas, novelas Cinciancia, novela grande El novelista, novela grande Gollerías, con ilustraciones Obras de Carmen de Burgos, (Co-Obras de CARMEN DE BURGOS, (Co-lombina) a \$3.00 el tomo La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de Ramón DEL VALLE INCLÁN, a \$3 90 el tomo

La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro El yermo de las almas, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro

Los cuernos de D. Friolera, teatro
LIBROS ESCOGIDOS A © 2.00
Il peligro yanqui, Luis Araqui in
El arca de Noé, Luis Araqui in
El arca de Noé, Luis Araqui in
El arca de Noé, Luis Araqui in
Héroes, novela, Joaquin Dicenta h.
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
Un vaso con peces de colores,
cuentos, por Victor Auburtin
La moza del castañar, novela,
por Alfonso Camín
La emoción del camíno, por M. de
las Cuevas García.
La emoción del camíno, por M. de
las Cuevas García.
Lo consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los fratos ácidos, cuentos, por A.
Hernández Catál
La guerra a través de un alma,
por Gabriel Alomar
Verba, pròlogo de Azorin, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J.
Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal
Suárez de Figueroa
Un idilio, novela, pasta, F. Copée
El molino de viento, Eugenio D'ors
Cinco minutos de silencio, por
Eugenio D'Ors
La amazona, nov., por E. Cartere
El caballero de la muerte, poesías,
por Emilio Cartere
Locuras burguesas, novela, por
Clement Vautel
La traviesa camarera del amor,
cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, novs. por E. Marquina
Ers torno del fascismo idaliano,
por Francisco Cambó
El alma y sus manifes aciones a
través de la Histo, ia, por Eugeno Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del so LIBROS ESCOGIDOS A @ 2.00

Obras de ENRIQUE BAR-BUSSE a & 3.50 el tomo.

Claridad El resplandor en el abismo Algunos secretos del cora-

zón. Encadenamientos (2 tomos)

Los verdugos Fuerza Fatalidad

LOS GRANDES PENSADORES A & 0-60 FL TOMO

A © 0-60 EL TOMO

El socialismo, por J. Jaurés
Creación y Evolución, H. Spencer
La religiosa, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fraguen
tos), por E. Reclus
Miscelánea filosófica, por Voltaire
El contrato social, J. J. Rousseau
Palabras de un rebelde, por P.
Kropotkine
Tevuas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudhon
Preludios de la lucha, (2 tomos)
por Pl y Arsuaga
Las clases jornaleras, por Francis,
co Pl y Mangall
Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y
M. Berthelot
Critica del cristianismo,
Laurent,
De los jesuitas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante Biblioteca por su
meritoria labor de divulgación cientifica, filosófica y literaria, debe figuara en todas las bibliotecas de los
hombres que sean amantes de la
cultura y del progreso.
De venta en la Liberra Fa'co.

Sistema Nacional de Bibliotecas de Ministerio de Cul

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a © 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki La montaria, Eliseo Reclús. El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La Etica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
Qué hacer?, León Tolstoi

Lipos SECOGUDS A 42 200 a ¢ 1.50 cada tomo
Cuentos de Italia, Máximo Gorki
La montaña, Eliseo Rectás,
El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La Eica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
Qué hacer?, León Tolstoi
Licario, Enrique Malatesta
El arroyo, Eliseo Reclús
Critica revolucionaria, Luis Fabbri
Escritos filosóficos y sociales,
Máximo Gorki
La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki
Cómo se forma un mundo nusvo,
Máximo Gorki
El matrimonio, el amor libre y la
libre maternidad, lean Marestan
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
Las mañanas de Florencia, John
Ruskin

mañanas de Florencia, John

Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje),
John Ruskin
Los siet d'amparas de la arquitectura, John Ruskin
Propaganda socialista, P. Iglesias
La democracia y los hacendistas,
Francis Delais
Federalismo, Socialismo y Antireologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis
Fabbri

Fabbri
La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kroprotkine
La vida universal y el origen de los seres, Victor Dellino
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
ray Juentud. Costa Rea.

Padnital Practice de Economía
Política, juan Bautista Say.

LIBROS ESCOGIDOS A \$3.00

Por qué soy espiritista, por J.

Blanco Coris
El maestrante, novela, por Arman
de Palaclo Vilsés.
La caravaria, novelas, por Eduarda principa de ley, nov., por C. Yver
Cuentos salvajes, por F. Paolieri
La mujer más hermosa del munla ciudad rela, por Salvador Gotta
La ciudad rela, por G. Cimbali
El crimen le fos padres, novela,
por José Melida
La Atlántida, novela, por P. Benote
El des falcador de millores, novela, por E. G. Seeliger
Torbellino de sangre, por Nicolás
Laurinko
Aelavena u Selis eta testro, Mau-

Aglavena y Seliseta, teatro, Mau-ricio Maeterlinck

Obras de G. DE MAUPASSANT
a & 2.00 el tomo
El buen mozo novela, 2 tomos
La criada de la genila, novelas
La señorita Perla, novelas
Bajo el sol de Africa, novela
El testamento, novelas
La loca, novelas
Berta, novelas
El abandonado, novelas
Miss Harriet novelas

### Cosas de la pantalla

Como conservo mi figura Por Alice Brady, estrella del teatro y de la pantalla

Si alguien me preguntase qué es lo que las mujeres desean más que nada en el mundo, contestaria una sola palabra: Simetría. Pues gra-cia de líneas significa her-mosura de formas. Y la hermosura de formas indica mujer atractiva, bien equili-librada, bien proporcionada, ni demasiado gorda ni deni demasiado gorda ni de-masiado delgada. Para una actriz como yo,

Para una actriz como yo, un buen cuerpo es esencial, en mi concepto, pues si no aparezco aventajado a las mujeres que me ven, perdiera mucho por lo que hace a interesar a mi auditorio. Así, pues, me he formado un modo de vida y un réfeimen alimentica y que régimen alimenticio y que podrá ser de gran utilidad para los demás. El secreto para conser-

l secreto para conser-se delgada es una dieta

-¡Ohl ¡Estoy a dieta!—he oido decir a mujeres.—Pero por esta vez voy a tomar los postres.

El demonio de la obesidad tiene que acudir como consecuencia de estos pe-queños deslices.

Si usted está a dieta, debe Si usted está a dieta, debe ser constante o no someter-se a ella. El ser gorda es casi un hábito físico, algo semejante al del cigarro o al de los licores. A menudo una persona que jura, y lue-go rompe su resolución, en-

cuentra mayores dificultades para curarse del hábito.

El secreto de una dieta afortunada, por lo mismo, es una dieta justa y consciente, en la que nunca se rompa la resolución de seguirla. Una vez que usted se haga más deigada, no pierda todo lo que se ha ganado retrocediendo a los malos hábitos.

ganado retrocediendo a ios malos hábitos.

Hay ciertas dietas muy prácticas que son muy recomendables en estos días. Hay que estudiarlas milagrosamente y escoger la que mejor se adapte a las necesidades apresentados presentados presen sidades personales. .

No se atormente usted muriéndose de hambre, pero sacrifique ciertos platillos, en bien de su salud y de su hermosura.

Hay algunos ejercicios muy prácticos, y que si les sigue regularmente se convierten en una tarea agracable. La tensión de los músculos hace al cuerpo flexible, y los ejer-cios de esta naturaleza sir-ven para disminuir el peso. reducit el abdomen y embellecer las lineas

Una de las mejores v más sencillas dietas curativas que conozco y que nunca cesaré de recomendar es esta:

Levántese de la mesa pre-cisamente con un poco de apetito.

DESDE MADRID

## Sugerencias

Tienen ritmo entre sí mu-chas cosas modernas. Hay ritmo entre la grúa y el autocamión, que se despren-de del enorme cajón en que de del enorme cajón en que lleva las piedras, y después, sin el esíuerzo de la mano humana, lo remite a su sitio de nuevo; hay ritmo entre los anuncios luminosos y los tranvias que pasan; hay ritmo entre ese escaparate de óptica moderna y ese de manufacia etc.

maquinaria, etc., etc.
Hay ritmo entre muchas
cosas completamente distintas, siendo lo más dificil de aprender estos ritmos

secretos. Un ritmo de esos especiales de la vida moderna es el que se establece entre el cine y los automóviles que están

parados a su puerta.

Los automóviles parados a la puerta del concierto y del teatro de verso no tienen que ver nada con el espec-táculo de rápida manipula-ción con motor de mucho tiqui-tac con gran avance en el tiempo, quizás a una velocidad de cien kilómetros la hora.

Esos automóviles que se quedan a la puerta son la realidad de los autos espectrales que corren en las películas a velocidades inau-ditas, dejando pasmados a

ottas, dejando pasmados a los carreteros.

Los mismos dueños de los automóviles, quietos a la puerta de los cines, no dejan de sentir la emoción de la carrera incesante sintiéndose transportados du

rante toda la película en sus automóviles de rauda mar-

Yo, que paso en los tran-vias y a pie al margen de los cinematográfos y veo a los autos quietos y soñado-res en su esquinazo he sen-tido las bastantes veces para ya declararlo este ritmo entre el cine y los autos veloces y modernos que están junto a su puerta.

#### LA HUMILLACION

En el estómago está el alma, el alma que come, que pide o que se queja. Este es un secreto que nadie dirá. Aquel pobre caballero iba al tigón todos los dias. Cada dia mas temprano, porque cada dia su nambre era mayor.

cada dia su nambre eramayor.

Tu e has humiliaciones habia recibido en su vida, pero la mayorla sufrió aquel dia en que propuso al camarero, muy en voz baja, que en vez de postre le diese un pedazo más de pan para sopear la salsa que habia quedado en su plafo, y el camarero haciéndose digno de ser colgado y atormentado por los tiranos grito:

en vez de postre le den un pedazo de pan para sopear.

ILUSIONISTA DE LA

El ilusionista de la muerte es un ser con el frac hol-gado y la ancha pechera de celuloide de los ilusionistas.

Suele hacer el juego ante pocas personas y de pronto nos lo hara a nosotros solos de un modo misterioso, quizas sin ponérsenos delan-te, quizás haciendo el juego

et que as naciendo el juego desde detras. - Vea, vea: ¿ve esos libros que hay acostados sobre la mesar...................... ¿Ve ese retrato que hay enfrente de usted?...... Bueno; pues ya no ve nada de nada; ya acabé todo..... Todo desapareció en la som-

Y que verdad el ilusionis-ta de la muerte? Todo es-taba y todo ya no está? Lo que ha hecho es que des-aparezca todo lo que velamos en la cámara obscura de la muerte, de la que no se vuelve y en la que ni siquie-ra se cae. Está hecha con ra se cae. Esta necha con tal impieza la eliminación de la muerte, que ese es el único gran consuelo que nos debe quedar. Debemos daraos cuenta de lo admirable que es el hecho y de los desaparecidos que quedamos sun que pueda en damos sin que pueda en ningún doble fondo nuestra particular conciencia de la vida.

vida.

A la muerte, pues, hay que representarla vestida con el frac de los prestidigitadores y con una varita mágica en la mano.

Ramón Gómez de la Serna

Resiriados

E: Laxativo BROMO QUININA
alivia el dolor de cabeza curando
el Resfriado. Es un remedio eficas
y probado. La firma de E. W.
GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Lesis, B. U. & A.

LAVANDERIA SIXAOLA Y SIXAOLA DRY CLEANING os a lavar su ropa y a limpiar o sus trajes de casimir. Le zamos buen trabajo, cum tiento y responsabilidad

> El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pidalo siempre cuando haga sus compras al de Bibliotecas del Min



# El lenguaje

intérprete por cuyo me-dio conversa el hombre con sus semejantes. El poder de un hombre para relacionar su pensa-miento con su propio símbolo y emplearle así depende de la sencillez de su carácter, esto es, de su amor a la verdad y de su deseo de comunicarla integra.

La corrupción de un hombre va seguida de la corrupción del lenguaje. Cuando la sencillez de carácter v la soberanía de las ideas se destruyen por el predominio de los deseos se-cundarios—el deseo de riqueza, el deseo de pla-cer, el deseo de poder, el deseo de gloria—y la doblez y la falsedad ocu-pan el puesto de la sen-cillez y de la verdad, el poder de la Naturaleza, como intérprete de la voluntad, se pierde hasta el último grado, la nueva imagen cesa de crear-

La naturaleza es un se y las antiguas palabras se pervierten al tomarlas por las cosas que no son

El papel moneda se emplea cuando no hay oro en tejos dentro de los desvanes. A su debido tiempo se manifiesta el fraude y las palabras pierden todo su poder de estimular el entendimiento o los efectos.

Pueden encontrarse centenares de escritores en toda nación civi'izada que por un corto tiempo creen y hacen a otros creer que ven y anuncian las verdades, que no visten por sí mismos un pensamiento con su su traje natural, sino que se alimentan conscien-temente del lenguaje creado por los principales escritores de su país, a saber, los que primitivamente se apoyan en la Naturaleza.

**EMERSON** 



### Aserradero y Depósito de Mader: s EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

# 

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.ºº211 Teléfono 694

# Defienda su Belleza Onitese las manchas de su cara Refresque su cutis Periume su cuerpo Sea irresistiblemente atrayente con **Pomada Filoderma** Crema Pompeyana Excelsior Air Tonic

Talco Japonesito

Botica Francesa

Agua La Belle

## Arte y Teatro Julio César Rodríguez

primer actor de la compañía Montova

Julio César Rodríguez, hace unos cuantos años era un galán joven en germen, inquieto y acu-ciado de continuo por irresistible afición al arte escénico, estaliante el corazón de pasión teatral contenida y con la ca-beza, gentilmente ergui-da, coronada de ilusiones de arte, que eran como las nubes azul-gloria

del cielo en que soñaba. Hoy, Julio César Ro-dríguez es, tras de años de reflexiva dedicación y empeñado estudio, un actor, un magnifico actor, cuya mitad es ya una realidad plausible, y la otra, una amplia promesa con margen a todo linaje de venturosos vaticinios artísticos.

Fundo esta profecía, primero en lo que Julio dió de sí, triunfalmente, en los fértiles años que ha que sube, afanosamente, por la penosísima

En el Moderno se pasa hoy «El cristiano»

A las 7 primeras cinco partes de «El cristiano» A las 8 y 30 pelí-culas cómicas. «Snookums y compañía», «Rústica timidez» y «Buena la hicimos». Mañana estreno de «El vaquero ruburoso».

«Pímpollos destrozados» se reprisa hoy en el Variedades

A las 7 «Naná». A las 8 y 30 reprise de «Pim-pollos destrozados». El domingo estreno de «Don Q. el hijo del zo-

### Teatro Adela

En función de las 7 solamente «Don Justo equivocado».

Las tragedias del amor

Esta noche en el VA-RIEDADES, en las dos tandas de costumbre, serán exhibidas dos interesantes tragedias an o rosas. La primera, a las 6 y 45, un cuarto de ho-ra antes de las 7, la cele-brada obra de Emilio Zclá, que lleva por títu-lo «NANA», interpreta-da por artistas en inentes de la pantalla fran-cesa. A las 8 y 30 será reprisada la bellísima película titulada «CC-RAZONES DESTRO-ZADOS», una de las más gloriosas creaciones de LILIAN GISH, fuerconmovedora, temente interpretada por los más notables ar istas del celuloide americano. Ambas tandas se verán grandemente concurridas.

cuesta del Arte, y segundo, en que es gallego. Sergallego equivalesiem-pre a tener descontada de antemano la mitad por lo menos del camino. El galleguismo es prenda inequívoca de éxito, lo mismo cuando actúa sobre el alma visionaria de Colón, que redobla el mundo, que obra sobre lo intrepidez inudita de un Bloudin que atraviesa el Niágara sobre un hilo de alambre, adelantándose con su audacia gallega al maravillo so ingenio mecánico de Torres Quevedo.

Proponerse una cosa ser gallego, es como haberlo realizado ya.

Por eso no dudo en afirmar proféticamente, que Julio César Rodríes ya un gran

Ricardo Alcázar

«Don Q. El hijo del zorro» (por Dou-

glas Fairbanks)

Hay quien asegura que esta película, última creación del celebrado AS del cine americano, es superior por muchas ra-zones a la titulada «LA MARCA DEL ZORRO», donde Douglas muestra como en ninguna otra de sus obras, las brillantes facultaces que lo adernan para dar cima a ciertos trabajos de muy difícil ejecución para cualquiera otro artista que no posea el entrenamiento requerido como este habilísimo saltarín, esgrimista, acróbata, bailarín, etc., etc., etc. Nosotros, que no conocemos a «Don Q.» no podemos dar opinión, pero desde luego, cuando se compara esta obra con la anterior, del mismo artista, debe ser muy buena, «buenísima», El próximo domingo saldremos de dudas.

## TEATRO IDEAL

Viernes 29 de julio de 1927

0

A las 7-30 p. m.

La colosal delícula

Exito seguro éxito

AUTORES EN LA DIRECCION DE LA

PRENSA

## TEATROS AMERICA Y VARIEDADES

Dos grandes y sensacionales estrenos el Domingo 31 de julio de 1927

### DONO ELHIIODELZORRO

El hombre valiente que desafía todos los peligros y que nunca olvida la mujer que ama

Estreno Pathé Journal (Pathé News) (Exclusiva de esta Empresa).

#### LINDBERG

Los preparativos. - La salida de New York. - La llegada a París y el recibimiento hasta con sus últimos detalles - El inmenso entusiasmo en los EE. UU.

TEATRO ADELA

Viernes 29 de Julio

Solamente a las 7 p. m.

DON IUSTO EQUIVOCADO

De gran risa

La divertida película

### TEATRO MODERNO

Viernes 29 de julio A las 7 p. m.—Primeras cinco par tes de

EL CRISTIANO

La grandiosa película «Metro-Gol-dwin»

A las 8-30 p. m

Gran noche de risas v alegrías

Estreno, Estreno de espléndidas PELICULAS COMICAS «Snookums y compañía», «Rústica timidez» y «Buena la hicimos» ¡Para morirse de risa!

Mañana Sábado, grandioso estreno—La última película de Hoot Gibsson

### El vaquero ruboroso

El domingo - Por fin el soberbio espectáculo! La mejor pelicula EL BANDOLERO

con una grandiosa corrida de toros por el célebre «Cañero»

# 

Publicatión quincenal de Sociología, Ciencia y Arle
Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y
ameno \*exto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en
Madri', Roma, Berlin, París y Londres, que tratan los
temas nacionales en internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cénts.

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO

Dirección: Uliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España) Publication quintena de Soudogia, itenta y Alte
Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y
ameno fexto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en
Madrií, Roma, Berlin, París y Londres, que tratan los
temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cénts.

De venta en la Librería Falco

Dirección: Uliveras, 30 : Barzelona-Guinardó (España)

### 

# Capas nicaragiienses

CON ESCLAVINA ENTERA

CON ESCLAVINA ENTERA

Tiene para la venta

Al por mayor y menor

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614-Departamento Almacén-Tel. 198

### 000 LA VALENCIANA

RECIBIO:

Camisas americanas finas a 5 colones.

Frazadas de lana a 13 colones. Sombreros de fieltro finos, varios precios

Se necesitan cajistas en esta imprenta IMPRENTA GERMINAL .

### TEATRO VARIEDADES

Viernes 29 de Julio de 1927

A las 6-45 p. m.-La suntuosa película

### NANA

A las 8-30 p. m.

El intenso drama

Por LILLIAN GISH

DOMINGO: ESTUPENDO ESTRENO

EL HIJO DEL ZORRO

Toda clase de emociones jamás contempladas

Nuevos vacimientos minerales

Fueron encentrados en la cuenca superior del Rhin

Berlín, julio 29.-En Bader, cuenca superior del Rnin, han sido ha-llados depósitos minerales de valcr conside-rable. La Juntas de Mi-nas del Estado, al publicar los resultados de dos años de incansables exploraciones en esa región, informa que en el distrito de Waldkireh, salida del Elz, se han hallado yacimientos de plomo, cobre, lataarsenita y minerales sulfurosos en tales cantidades y profundidades que el gobierno ha de-nunciado las minas. En ot os dos puntos se ha hallado además mineral de hematita.

Estos yacimientos minerales, que extienden desde el Bosque Negro hasta bien entrada la llanura, serán explotados en gran escala, especialmente los de azufre, arsénico y plomo, según proyecta el gobierno de Baden.

Se anuncia una nueva cura con Radium

Los resultados se han obtenido en Francia

París, julio 29.—Dos médicos de París, los doctores Bayeux y Vangeois, dicen haber obtenido resultados notables con un nuevo tratamiento de radium que han desarrollado y que fué explicado a la Academia Ciencias por profesor d' Arsonval. Al efecto se introducen en los focos de la enfermedad gases tales como oxígeno o nitrógeno oxígeno o nitrógeno y hasta aire combinado con emanaciones de sales de radium y se dice que sus efectos benéfi-cos son inmediatos y permanentes. El oxígeno radioactivo especialmente se absorbe con doble rapidez que el gas puro.

PARA OBRAS BUE-

NAS, EN LA DIREC-

CION DE LA PRENSA

### LA MEJOR FABRICA DE REFRESCOS

\*\*\*\*\*

AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuetes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las emi-nencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible.

JUAN LUIS CAMPOS

Tel. 190 -SAN JOSE, C. R. - Ap. 935 \$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

### **\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*** LA ESPANOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura

garantizada. Ap. 1094. – Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ \*\*\*\*

Se necesitan cajistas